
Romanos: una vida de fe
Parte VI: Sobre la Fe
Romanos 4:4-25
Agosto. 7. 2022

Oración Pastoral: Andando en un tanque vacío

Canción: Aquí, como en el cielo

● El otro día me disponía a salir de casa…
○ El termostato comenzó a sonar... batería baja. (Ni siquiera sabía que tenían

batería)
○ El abre-puertas de mi garaje no funcionó... ¿adivina qué? Batería baja.
○ El cargador de mi teléfono estaba un poco flojo; adivina qué… una batería baja.
○ Me subí a mi auto y escuché un ding... mi batería en mi llavero tenía poca

batería. ■ Otro golpe... Necesito gasolina.
○ No pude evitar reírme. ¿No es así a veces como se siente la vida? ¿Agotado,
funcionando con gases, con poca batería? Tal vez sientes que apenas aguantas...
como si tu familia apenas aguantara, tu matrimonio, tu trabajo, tu salud... ○ Si ese
eres tú… tengo buenas noticias para ti que se encuentran en las palabras de
Jesús…

28 “Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar. 29
Toma _ mi yugo sobre vosotros y aprended de mí, que soy manso y humilde de
corazón, y encuentren descanso para sus almas. 30 Porque mi yugo es suave, y ligera
mi carga.

Mateo 11:28-30

Esto es una promesa. No es que todos tus problemas desaparezcan mágicamente. Es una
promesa de que si vienes a Jesús, él te dará descanso en medio de tus problemas y desafíos.
Él caminará a tu lado. Él estará presente contigo. Él llevará el peso de la carga y te dará la
capacidad de mantenerla unida. Él tiene la fuerza y el poder (después de todo, eso es la
gentileza) para ayudarte a superar el lío. Y en el camino, él te enseñará, te expandirá, te hará
crecer, sanará heridas, reparará tus heridas y te volverá a unir, y encontrarás descanso para tu
alma.

Oración



Anuncios + Oferta:

● Ujieres + Ofrenda
● Mensual de agosto : una mirada al futuro
● Puntos destacados del ministerio matrimonial

○ En B4 nos apasiona ayudar a las parejas a crecer y mantener matrimonios
prósperos que reflejen el amor de Jesús por el mundo.

○ Debido a eso, tenemos un pastor de personal que atiende a parejas a tiempo
completo y ofrece atención matrimonial y prematrimonial, Debi Mills.

○ Ofrecemos varios cursos diseñados especialmente para las necesidades
de la familia B4Church: ○ Próximamente en los próximos meses:
○ MERGE es un curso para parejas en matrimonio mixto con hijos e

hijastros.
○ Engage: un curso prematrimonial diseñado para ayudar a las parejas a desarrollar

un matrimonio saludable y centrado en Cristo.
○ Reunión ---Ene. 2023 --- una inmersión profunda en la verdad bíblica y la

comprensión relacional para refrescar o restaurar cualquier matrimonio.
○ Nuestros cursos se basan en grupos pequeños, con parejas mentoras que

guían a otras parejas y desarrollan amistades a lo largo del viaje.
○ También tenemos el Curso Matrimonial Alfa , una "noche de cita" en línea para

que las parejas enriquezcan su relación.
○ Conectando Personas con Personas- Si algo de esto parece ser lo que

necesita, conéctese con Debi y el Equipo Matrimonial en el Centro de
Información después del servicio.

Introducción: Las cosas antiguas pueden sonar raras + The Dog Hotel

● Continuamos nuestra serie en Romanos.
● Hoy vamos a hablar de la fe. ¿Qué es? ¿Cuál es su relación con la

justificación y la salvación? ¿Cómo es una vida de fe?
● Estaba pensando en esto el otro día:
● Partes de esta carta a los romanos son difíciles de comprender. Tiene unos miles de

años. Algunas de las formas en que se comunican son ajenas a nosotros: tiempos
diferentes, idiomas diferentes y culturas diferentes. Entonces, cuando lo leemos hoy, a
veces puede parecer un poco extraño.

● Mientras pensaba en esto de camino a casa después de mi partido de baloncesto de la
liga masculina, pasé esto...



● Este es Sniff. Según su sitio web: Bienvenido al hotel boutique para perros de Portland
en El centro de Portland y Beaverton, con alojamiento nocturno, guardería, arreglo
personal, capacitación, autoservicio de lavado de perros y más.

○ Tienen Spa para Perros y todo.
○ Si esta fue tu idea… eres un genio. En una ciudad que parece valorar más a los perros

que a gente. Bien hecho. Conoces tu mercado.
○ Está bien, sé que probablemente ofendí a alguien. Lo siento. Mi punto no es tomar

fotos en la cadena de hoteles boutique para perros.
○ Pero, ¿te imaginas tomar a alguien del primer siglo y decirle que nosotros ¿Tienes un

palacio para perros? ¿Sabes lo extraño que les sonaría? ■ Probablemente tan
extraño como que nosotros hablemos de la circuncisión frente a la no circuncisión. ■
Convenios antiguos

■ Poesía antigua
■ Palabras como justicia, salvo, justificación y fe
■ Los problemas entre cristianos judíos y gentiles
■ La historia de Israel

Transición : algunos puntos sobre lo que leeremos, por qué resumiré algo y dónde nos
enfocaremos.

MVMT 1: Justificados por la fe || Romanos 4:1-8



¿Qué es la fe? Su definición más básica es "confianza". Lo que significa que es una palabra
relacional. Tener fe en alguien o en algo significa que tienes confianza en que harán lo que
dicen, serán quienes dicen que serán. Decir que tenemos fe en Jesús es confiar en Él.

¿Cómo se relaciona la Fe con la Justificación? Para una explicación más larga, regrese y
escuche el último mensaje de esta serie. En resumen, la fe y la justificación son inseparables.
Confiamos en Jesús para restaurar la relación rota de la humanidad con Dios. Confiamos en
Jesús para el perdón de nuestros pecados, y para sanarnos y restaurarnos. Confiamos en que
él no solo nos hará bien, sino que también pondrá todo el mundo de nuevo en orden.

Esta sección de Romanos trata sobre cómo la iglesia en Roma estaba confundida en estos dos
temas, y su objetivo es brindarles una claridad importante.

4 ¿Qué, pues, diremos que descubrió Abraham, nuestro padre según la carne, en este
asunto? 2 Si, de hecho, Abraham fue justificado por las obras, tenía de qué jactarse, pero
no delante de Dios. 3 ¿Qué dice la Escritura? “Abraham creyó a Dios, y le fue contado por
justicia”.

4 Ahora bien, al que trabaja, el salario no se le imputa como regalo, sino como
obligación. 5 Mas al que no obra, sino que confía en Dios, que justifica al impío, su fe
le es contada por justicia. 6 David dice lo mismo cuando habla de la bienaventuranza
de aquel a quien Dios atribuye justicia sin obras:

7 “Bienaventurados los

cuyas transgresiones son perdonadas,

cuyos pecados están cubiertos.

8 Bienaventurado el

cuyo pecado el Señor nunca tomará en cuenta contra ellos.”

Romanos 4:1-8 NVI

Al final del capítulo 3, Pablo dice que somos justificados (justificados ante Dios) por la fe
(confianza en Dios), y no por “observar la ley” (v28): No podemos jactarnos de nuestra
religión.
logros (v27), y tanto judíos como gentiles tienen igual acceso a la justificación (v29-30). En el
capítulo 4, desarrolla estos dos puntos con respecto a Abraham.

¿Por qué Abrahán?



1. Los judíos reverenciaban a Abraham si Pablo quiere convencer a los
cristianos en Roma que conocen la historia y la tradición judía para que

apoyen el evangelio de
justificación por la fe.

2. Abraham es una figura crucial en el plan de salvación de Dios. El plan
de Dios fue revelado en el Antiguo Testamento. Uno de los propósitos de

Pablo en Romanos es
demostrar que el evangelio está en continuidad con el Antiguo Testamento (ver,

por ejemplo, 1:2; 3:21). Probando que la historia de Abraham encaja en la de Pablo
La concepción de la historia de la salvación es un paso esencial hacia este objetivo.

● En otras palabras, está tratando de convencerlos de que sus ideas no son nuevas: que
están en el mismo equipo y que Dios ha estado revelando su plan para rescatar al
mundo durante milenios. Quiere que vean que el mismo Dios de Abraham es el mismo
Dios que se reveló en Jesús. Que el mensaje es el mismo, y hemos visto el
cumplimiento de su plan.

Aparentemente prevalecía entonces, como lo es hoy, la opinión de que somos “hechos justos”
a los ojos de Dios por las cosas buenas que hacemos, por las ceremonias religiosas en las
que participamos o por la herencia de la que venimos. Pablo pretende mostrar que estas
creencias son un malentendido del verdadero propósito y plan de Dios. No elimina estas ideas
del registro, su objetivo es proporcionar más información sobre ellas.

MVMT 2: Ni ley, ni circuncisión, ni herencia ||
Romanos 4:9-17

9 ¿Es esta bienaventuranza sólo para los circuncisos, o también para los incircuncisos?
Hemos estado diciendo que la fe de Abraham le fue contada por justicia. 10 ¿En qué
circunstancias se acreditó? ¿Fue después de que fue circuncidado, o antes? ¡No fue
después, sino antes! 11 Y recibió la circuncisión como señal, como sello de la justicia
que tenía por la fe cuando aún era incircunciso. Así que, él es el padre de todos los que
creen pero no han sido circuncidados, para que les sea contado por justicia. 12 Y él es
también el padre de los circuncidados que no sólo son circuncidados sino que también
siguen las huellas de la fe que tuvo nuestro padre Abraham antes de ser circuncidado.

● ¿Recuerdas cuando hablamos del hotel para perros? Esto es lo que quise
decir acerca de que las cosas suenan extrañas

● La circuncisión era una señal del pacto que Dios hizo con Israel. ○ Una marca
física de esa relación nunca tuvo la intención de ser la prueba de fuego de si



tenías la bendición de Dios o no. Sin importar algunos de los beneficios
prácticos, tangibales y físicos para la salud en una antigua cultura nómada...
también era una señal que estaba conectada con las futuras generaciones de
Israel. Si no entiendes lo que estoy diciendo... no importa.

○ Pablo está señalando que Dios ha iniciado una relación con Abraham, y
posteriormente con Israel, por gracia.

○ Abraham respondió a la gracia de Dios poniendo su confianza en él. Esto
sucedió mucho antes de que la señal del pacto, la circuncisión, fuera
parte del pueblo de Dios.

○ Como tal… No es una señal ni un símbolo que te haga parte de la
familia de Dios.

○ No es una marca física que te hace “bien con Dios”
○ Es fe.
○ Como fue con Abraham, así es con nosotros.

13 No fue por la ley que Abraham y su descendencia recibieron la promesa de que sería
heredero del mundo, sino por la justicia que viene por la fe. 14 Porque si los que
dependen de la ley son herederos, la fe nada vale, y la promesa es vana, 15 porque la
ley trae ira. Y donde no hay ley no hay transgresión.

● Rectificado (justo) por Dios no a través de una señal, no a través de un ritual
religioso, y no haciendo buenas obras (es decir, guardando la ley).

● La Ley es un tutor que nos lleva a Cristo.
○ Sirve como una forma de ayudarnos a comprender lo que Pablo ya ha

expuesto en los primeros capítulos de Romanos: la maldad de la



humanidad y nuestra necesidad de un salvador.
○ Si necesita un repaso, regrese y escuche el mensaje de Brad titulado

“las buenas noticias acerca de ser malo”.

● Aparentemente hay gente en Roma que cree que Dios los bendice por ser buenos.
Haciendo cosas buenas. Que puedes ganarte el favor de Dios guardando la ley.
Que en última instancia, su salvación se basa en sus buenas obras.

○ Es interesante cuán sutilmente se cuela en nuestras mentes esta idea
equivocada. Suele ser menos evidente. Es un pensamiento más
encubierto. Viene a nosotros cuando sufrimos y pensamos, pero ¿por
qué? he sido tan bueno O cuando ocurre una tragedia... "ellos eran tan
buenas personas". O cuando hemos recibido algo bueno y hablamos de
ello como una bendición que es “merecido”.

○ Pablo está tratando de ayudarlos a ver que hacer más cosas buenas no te
justifica, ni te hace más amado o favorecido por Dios.
○ En otra parte enfatizará, como lo hace Santiago, que no se puede
separar la fe de las buenas obras. Uno es una respuesta al otro. Sin

embargo, él es
muy claro que siendo justificados, restaurados en una relación correcta
con Dios, y salvados de nuestros pecados no tiene nada que ver con
nuestras buenas obras y todo que ver con la gracia de Dios.

○ Las buenas obras que hacemos son por la gracia de Dios, no para ella.

16 Por tanto, la promesa viene por la fe, para que sea por gracia y sea garantizada a
toda la descendencia de Abraham, no sólo a los que son de la ley, sino también a los
que tienen la fe de Abraham. Él es el padre de todos nosotros. 17 Como está escrito:
“Te he puesto por padre de muchas naciones”. Él es nuestro padre ante los ojos de
Dios, en quien creyó, el Dios que da vida a los muertos y llama a la existencia a las
cosas que no existen.

Romanos 4:9-17 NVI

● Todo esto significa que el plan de Dios nunca fue solo para salvar al pueblo judío.
Aunque ellos eran su pueblo del pacto, Su plan de salvación era venir A TRAVÉS
de ellos, al resto del mundo... independientemente de la circuncisión (esa es la



última vez que escucharán esa palabra de mí hoy), independientemente de si
pueden guardar la la ley lo mejor que pueda o no.

MVMT 3: Cómo es una vida de fe ||
Romanos 4:18-25

● Entonces lo que se ha aclarado hasta ahora es que la fe en Jesús es lo que salva. No
las buenas obras, ritos, rituales o herencia.

● Pon tu confianza en Jesús y sé salvo.
○ (Dale a la gente un espacio para este momento)

Lo que viene después: Así es como se ve la fe

● ¿Cómo es una vida de confianza en Jesús?
○ Nuevamente, Pablo mira la vida de Abraham y su esposa Sara.

18 Contra toda esperanza, Abraham creyó con esperanza, y así fue padre de muchos
naciones, tal como se le había dicho: “Así será tu descendencia. 19 Sin debilitándose
en su fe, se enfrentó al hecho de que su cuerpo estaba como muerto, ya que tenía
como cien años, y que la matriz de Sara también estaba muerta. 20 Sin embargo, lo
hizo no vaciló por incredulidad en cuanto a la promesa de Dios, sino que fue fortalecido
en su fe y dio gloria a Dios, 21 estando plenamente persuadido de que Dios tenía poder
para hacer lo que Habia prometido. 22 Por eso “le fue contado por justicia”.

23 Las palabras “le fue contado” no fueron escritas solo para él, 24 sino también para
nosotros, a quien Dios dará por justicia a los que creemos en aquel que resucitó a Jesús
nuestro Señor de entre los muertos. 25 fue entregado a la muerte por nuestros pecados
y resucitó para nuestra justificación.

Romanos 4:18-25 NVI

● Su historia no solo fue escrita para él, sino también para nosotros. Así es cómo…



● “Contra toda esperanza, creyó Abraham con esperanza”
○ Esperanza - Elpis - El-Paz

■ Alegre, confiado, expectante de buenas
○ Creído - Pisteuo - Pisse-tay-o

■ Confíe en

○ “Su cuerpo estaba como muerto…” (qué amable de parte de Paul decirlo)
■ “Tenía unos 100 años”
■ “La matriz de Sara estaba casi muerta”

○ Escuche... Esas realmente no son buenas probabilidades de que vaya a
ser padre de un gran nación. El pronostico no es bueno. La mayoría de
la gente diría esto la situación es desesperada.

○ Y sin embargo, es justo en ese lugar que se nos dice: Esto es lo que una
vida de fe parece.

■ “Contra toda esperanza, KJ con esperanza creyó”
■ “Contra toda esperanza, Ana con esperanza creyó”
■ “Contra toda esperanza, creyó Sara con esperanza”
■ “Contra toda esperanza, Tyson con esperanza creyó”
■ Pon tu nombre en el lugar de Abraham.
■ Pon tu situación en el lugar de la de ellos.

● ¿Parece menos probable?
○ Si hubo algo que te llevaste hoy... Que sean estas 7 palabras. “Contra toda

esperanza, (tu nombre) en esperanza creyó”

Conclusión: Viaje vs Destino

● El resumen de Pablo de la historia de Abraham asume que el lector sabe que
hay No fue fácil el viaje de fe de Abraham y Sara.

● Y tampoco habrá nada fácil en lo tuyo.
● Viaje frente a destino



○ Abraham salió de Ur a los 70 años con una promesa
○ Abraham y Sara tuvieron a Issac a los 100 años

■ 25 años de espera por el cumplimiento de la promesa de un
hijo. ○ Abraham viajó desde Ur hasta el actual Irak - 700 millas, otras 700 millas a
Siria, y otras 800 millas a Egipto, y luego de regreso a Canaán. ■ Miles de
kilómetros recorridos esperando la tierra prometida. ● Son muchos años y
muchas millas para crecer en su fe en Jesús. ○ Creo que el viaje nos moldea más
de lo que a menudo estamos dispuestos a reconocer. A veces estamos tan
desesperados por llegar al destino, que nos olvidamos de reconocer el proceso.
Eso es cierto de nuestro viaje de fe también.

○ Cosas difíciles: hay una tendencia a evitarlas, huir de ellas...
■ ¿Qué pasa si, en cambio, nos apoyamos en él?

● ¿Qué pasaría si, en cambio, lo exploráramos? ¿Se mudó a él? Preguntó el
pregunta siempre difícil pero importante: ¿Cómo Dios está usando esto en

¿mi vida?
● La vida de Abraham y Sara estuvo marcada por una especie de confianza

que entró en lo que fue duro, sin esperanza y lleno de miedo.
● Nosotros también podemos tener esa misma fe.

● Porque también nosotros ponemos nuestra fe en el mismo Dios que, en palabras

de Pablo… “Él fue entregado a la muerte por nuestros pecados y resucitó para

nuestra justificación”.

Bendición


